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   NNNaaagggoooyyyaaaGGGRRRAAAMMMPPPUUUSSS   
                                                                                                                                                                                                                                                                   

名古屋グランパス ワイズメンズ クラブ 
     NAGOYA YMCA    1-2-7 HARUOKA CHIKUSAKU  NAGOYA 464-0848 JAPAN 

 

国際会長主題     「私たちの未来は、今日から始まる」 

ｱｼﾞｱ会長主題     「ワイズ運動を尊重しよう」 

西日本区理事主題   「ワイズ魂で更なるワイズの活性化を！」 

中部部長主題       「出会い、ふれあい、響きあい、前へ進もう」 

クラブ会長主題    「明日へ、ワイズライフを楽しもう！ 」 
 

                                   201６年11月号 
           

―――――――――――＜今月の聖句＞――――――――――― 
「喜ぶ人とともに喜び、泣く人と共に泣きなさい。互いに思いを一つにし、高ぶらず、身分の低い人々と 

交わりなさい。自分を賢い者とうぬぼれてはなりません。」  ローマの信徒への手紙 12章 15～16節 

 

  名古屋グランパスホームページ http://www5.ocn.ne.jp/~ysmen/ 

  
◎第一例会  

と き：１１月８日（火） 

時 間：１９：００～ 

ところ：南山ＹＭＣＡ 

卓話「幼児期における発達障害の現状と支援の

あり方」    
講師 西田憲一郎（愛知学院大学・非常勤講師 

：心理学担当） 

発達障害（自閉症、多動性障害、知的障害等）

の急激な増加の大きな原因の一つとして考えら

れる、母子関係における『愛着障害』の問題を

取り上げることで乳幼児の母子関係と発達障害

の関連性を学び、発達障害をより深く理解する

機会となればと思います。 

 

◎第二例会  

 と き：１１月２２日（火） 

 時 間：１９：００～ 

ところ：南山ＹＭＣＡ 

 

 

 

◎チャリティーラン 

 と き：１１月１２日（土） 

 時 間：８：３０～ 

 ところ：名城公園  

◎中部ＥＭＣシンポジウム 

と き：１１月２６日（土） 

時 間：１４：３０～ 

ところ：名古屋ＹＭＣＡ本館   

◎中部評議会 

 と き：１１月２６日（土） 

 時 間：１３：００～ 

 ところ：名古屋ＹＭＣＡ本館 

◎クリスマス例会 

 と き：１２月 ３日（土） 

 ところ：名古屋クレストンホテル 

     詳細は別途案内します。 

 

10 

月   

例

会 

   例     会     出     席     状     況    B  Fポイント クラブファンド（月） 

在  席  者 14名 第  1  例  会  12名 当   月 ・ 切   手  ニコ BOXノート  

例会出席者 12名 第  2  例  会 8名 当   月 ・ 現   金  感 謝 ファンド  

当月出席率 85.7% そ の 他   11名 累              計  累          計   

 

“TO  ACKNOWLEDGE  THE  DUTY  THAT  ACCOMPANIES  EVERY  RIGHT” 

＝強い義務感を持とう。義務はすべての権利に伴う＝

 

20１６年 11月例会他ご案内 

がんばれ日本 がんばるワイズ 
 

http://www5.ocn.ne.jp/~ysmen/


   第一例会（合同例会）レポート         
 

 

 

日時：２０１６年１０月１５日(土)～１６日（日） 

場所：犬山周辺・明治村  

出席：青木、荒川、遠藤、下村、高田、服部、坂野、

早川、松原、三井、吉田  

ﾒﾈｯﾄ：荒川、高田、坂野、服部、早川、坂倉 

東稜ｸﾗﾌﾞ：大槻、高間、佐川、川島、近藤、清田、

奥西、佐藤、菱田、三科 

 

東稜クラブ・グランパスクラブ合同例会 

                   早川政人 

１０月１５日～１６日の２日間で１年に１回の恒

例になりました合同例会を行いました。京都からの

参加が１０名です。多くの参加が有り大変嬉しく思

いました。１０月１５日午後６時に犬山シティーホ

テルに集合して鵜飼見物の予定です。今年の鵜飼の

最後の日です、天気を気にしていましたが、よい天

気に恵まれました。少し肌寒いぐらいです。鵜飼は

秋なので早くに日が沈み暗闇の中かがり火が川に映

り幻想的です。鵜匠のかけ声で鵜達も今年最後の仕

事で元気に魚を追いかけて取ります。取った魚は鵜

匠が吐かせていましたが、川の魚も随分漁獲が減っ

ているとの事、冬は鵜の手入れ等をして来年の準備

に追われます。 

 

 
 

鵜飼見物の後はホテルの近くの居酒屋で食事を酒

宴で両クラブの親交を深めました。１６日の予定は 

明治村へホテルを出発、明治村へ入村、各々で建物

内の説明をしてもらい改めて明治の偉人の偉業を知

る事が出来ました。明治衣装で明治の婦人になった

メネットもいて楽しんでもらいました。（昼食は予

約時間を間違えました）昼食後に解散となり 次回

の合同例会を楽しみにして、東稜クラブのメンバー

と別れました。 

２日間共天気に恵まれて楽しい例会が開催され参

加のメンバーには大変お疲れ様でした。 

 

 
 

木曽川鵜飼  

                   青木哲史 

鵜飼は以前から是非一度行きたかったのです。今

回京都東稜クラブと鵜飼最終日の10月15日に合同参

加出来て大変良かったです。なぜ永年行きたかった

のかと言えば1300年という歴史の長さと鵜匠が鵜を

操る匠の技を見たかったのです。先ず乗船前に伊藤

鵜匠から鵜匠が身に着ける漁服、胸あて、腰蓑、麻

布の烏帽子、足半（あしなか）等についての説明が

有りました。その後いよいよ船に乗り込み出発しま

した。かがり火と月とライトアップされた犬山城が

とても幻想的で木曽川上の肌寒さも忘れる位でした。

鵜飼は鵜が鵜匠によって見事に操られて鮎を取ると

いう元々は「魚法」の一種だったそうです。鵜は人

工飼育出来ないので、茨城県から一羽10万円で購入

して教育するそうです。良く働く鵜と全然働かない

鵜がいて、相性も合う鵜と合わない鵜があり、チー

ム編成に苦労するそうです。人間社会と同じですね。

鵜が長～い魚を飲み込むのに苦労してえらく難儀し

たそうで「うがなんぎ」->「うなんぎ」->「うなぎ」

となったそうです。今回は雑学も学べた楽しい鵜飼

でした。 

 

 



人生初うかい 

下村 明子 

京都東稜クラブとの DBC合同例会の一日目は「犬

山うかい」。生まれも育ちも愛知県の私ですが、うか

いを観に行くのは初めてでした。１０月中旬なので、

それほど寒くないだろうと、長袖のＴシャツと半袖

ペラペラのコートだけで船に乗り込んだものの、こ

れがまた寒くて、船上では「プチ宴会」が始まりま

したが、体が冷えてしまいお茶すら受け付けない状

態、甘く見ていたなと反省。（ワイン飲みたかったな

ぁ。）途中ストールを貸してもらい何とか乗り切りま

した。 

 

 
 

初めて見たうかい、体を張った鵜の働きぶりに感

心するばかりです。夢中で魚をつかまえては吐き出

し、また川へもぐるの繰り返し。魚を食べさせても

らえないのはかわいそうだな、吐き出すのは苦しそ

うだな、喉が悪くならないのかなと、物言えない鵜

たちの働きぶりを最初は複雑な気持ちで観ましたが、

鵜たちは仕事が終わったあと、ちゃんと好物の魚を

食べさせてもらえること、歳を取って引退した鵜は

死ぬまで鵜匠さんの元で育てられることを伺って少

し安心しました。これも知らなかったのですが、当

日の１０月１５日はうかいシーズン最終日とのこと。

「おつかれさま」の気持ちを込めて船を降りました。

鵜たちは今頃好きな魚を食べているかしら。人間の

ためにありがとう、どうかゆっくり休んでください。 
 

 
 

 

 

         

 
 

服部庄三 

年１回恒例の京都東稜クラブとの合同例会、今年

はグランパス主催の番、犬山の鵜飼見物と明治村散

策を企画しました。１５日初日は夕方６時の集合で

したので、私共夫婦は２時頃現地に到着、予定して

いた田楽の店に向かいました。途中荒川夫妻から連

絡が入り合流、田楽を肴にお昼から軽く一杯と相成

りました。その後ほろ酔い機嫌で犬山城下町を散策、

ここでも少々食べ歩きするうちに、グランパスメン

バーも続々と合流し、集合のホテルへ。東稜のメン

バーも揃い、鵜飼会場へ移動。私も５０数年ぶりの

鵜飼を楽しみました。（詳細は別記、青木ワイズの記

事を・・・） 

 

 
 

夜の懇親会はホテル向かいの居酒屋、お酒も入り

それぞれ話に花が咲き、時の経つのも忘れました。 

翌日の明治村散策は運よく人出もあまり多くなく、

スムーズに会場を回ることができたのは幸運でした。

東稜の方々にも十分楽しんでいただけたのではない

かと思います。昼食まで自由行動でいくつかの建物

を回りましたが、中にはボランティアさんによる解

説がある建物があり、見方がより深くなりました。

お話の中で最近の「ポケモン騒動」により、立ち入

り禁止の所へ平気で入る若者がいて困るとのことで

した。注意！注意！ 

昼食後また来年の再会を楽しみに、今回の合同例

会を無事終了しました。 

 

 

 

 



     ピースフルサンデー       
 

 

 

日時：２０１６年１０月３０日(日) 

場所：南山ＹＭＣＡ 

出席：青木、荒川、遠藤、服部、高田、松原、吉田  

   三井、早川、信田 

ﾒﾈｯﾄ：早川、松原、坂倉  特別ゲスト：松坂夫妻 

 

ピースフルサンディ 再考 ！ 

                   吉田一誠 

 あえて言わせていただくとしたら、ピースフルサ

ンディとは何なのか？ 

 私は新参者なのでこんなものかとここ数年参加さ

せていただいておりましたが、受ける感じとしては、

昔から行われているバザーと何ら変わりなく、呼称

を変えたときにはそれなりのコンセプトがあって、

誰かが意図をもって変更されたと思われますが、現

在では誰に聞いてもいつどういういきさつで、呼称

変更がされたのか？ということを明確に説明をして

くださる方はいないようです。築地市場の移転の問

題同様 何か Un Known? 

 ともあれ、私の理解ではバザーはいわばお祭りの

ようなもので本来楽しくみんなでやるべきことです

が、いろいろ聞くと必ずしもそうでなく、疲れるか

らあまり余計なことはやりたくないという意見もあ

るようです。なぜやるのか？毎年やっているからや

る！というのでは、やる意義もない。 
 

 
 

 何か現状を打破するようなことはできないかと考

えてあれこれ話をしていたところに、日和田の松坂

さんから、手打ちそばの出店をしてもよいという意

向を聞いて今回の出店が実現しました。 

 想定外の国産マツタケ入りのかけ蕎麦、タカネコ

ーン、皆さん大変おいしくたべていただけたように

思います。高原野菜の販売も好評でした。松坂夫妻

の多大なご尽力により今までにはない店を出すこと

ができました。ただただ感謝です。 

 今回のピースフルサンディの準備段階で行われた

実行委員会で来年はもっと早くから準備体制を作り

みんなでやろうということになりました。毎年同じ

ことを繰り返すだけの行事より何かを少しづつでも

変えていくほうが活気が出るのがバザーです。今の

ように関係者から疲労感の話が先に出るようなこと

にならないように、もう少し早い時期からみんなで

役割分担をして企画、計画してやれる仕組みを作れ

ば、多くの人に達成感を味わうことができるでしょ

う。特に若い力が結集できる機会でもあります。 

 

 
 

 上前津本館なき今は名古屋 YMCAとしての一体感

を盛り上げて行くことができる中心は南山しかあり

ません、古い時代を知る年代がかかわるとどうして

も懐古的思いが先に立ち南山が中心とは思い難い？

しかし上前津本館を知らない人にとってはやはり南

山が外観から見ても規模からみても名古屋 YMCAの

中心です。30日一日いてあちこちの人から声をかけ

ていただき、今の名古屋 YMCA の中心南山でやるバザ

ーは従来の南山のバザーとは求められている役割が

違うのではないか？ということを強く感じました。 

 バザーは収益もさることながら、やはりその団体

のお祭りのひとつであり一体感を高める重要行事で

す。南山のバザーを幼稚園のためにだけではなく神

沢からも刈谷からもみんな集まって、やがては神沢

でも刈谷でもバザーをやろうというような人が育ち、

コミュニケーションが広がるような機会の一つにし

たいものです。グランパスとしては率先して手をあ

げてさらなる展開を先導しましょう。 

       老害！パワー満開の吉田一誠でした。 

 

 

      第二例会レポート          
 

日時：２０１６年１０月２５日（火）１９：００～ 

場所：南山ＹＭＣＡ 

出席：青木、荒川、遠藤、下村、高田、服部、早川、

坂野 

１．ピースフルサンデーについて 

日時 １０月３０日（日） AM:９時集合 



場所 南山 YMCA 

クラブ担当 熊本支援物販・松阪さんブースお

手伝い 人数多数の必要の要請がありました。

メンバーの参加を御願いします。参加人数の把

握 物販 ４名 松坂さんブース ４名 

２．11月第一例会について 

11月８日（火）場所 南山 YMCA 午後７時〜 

卓話 愛知学院大学非常勤講師 西田憲一郎氏 

出席者はドライバーの板野ワイズより申し込み

人数が多く有りました。（食事有り） 

３．チャリティーランの開催 

日時 １１月１２日（土）場所 名城公園 

グランパスクラブ （青木ワイズ実行委員長） 

クラブがバックアップをしたいので具体的には

決めていないが検討したい。参加人数の把握 

４．クリスマス合同例会について 

日時 １２月３日（土） PM6:00~20:00 

場所 名古屋ｸﾚｽﾄﾝﾎﾃﾙ コルヴィアスイート 

グランパスドライバー （下村・松原） 

11月第一例会にてリーダーの参加費費用の検討 

５．YMCAより 

１０月３０日（日）ピースフル・サンデーの開

催要項の説明 

１１月１２日（土）チャリティーラン等 

６．その他 

東北支援ツアー （阿部） 

2017年４月７日（金）〜９日（日） 

２泊３日  打ち合わせ中 

2017年度 池下まつりの件（ファンド作り） 

 

 

   チャリティーボーリング      

 

 
 

10月 2日（日）星ヶ丘ボウルにて名古屋ＹＭＣＡ

チャリティボーリングが開催されました。老若男女

総勢３０名若のボウラーが鎬を削りました。と言い

たいですが、昔ボウラー今じいちゃんでは若者に歯

が立たず、頭で描いたものとは程遠い結果となりま

したが、ワイワイと楽しみました。ＹＭＣＡのチャ

リティーですので、もっとワイズメンズクラブから

も参加すべきかと思うのは私だけではないようで、

来年はもっと広報されるそうです。昔の栄光に縛ら

れず気軽に今を楽しく過ごせばと、私は思いますが

いかがでしょうか。来年はみんなで参加しましょう。                 

     ＹＭＣＡたより        

 

                 遠藤恵美子 

11月も行事が盛りだくさんの月となります。中で

も規模が大きいものがチャリティーランです。 

チャリティーランの支援金でサポートしていただい

ているパレットキッズの子どもたちもランナーとし

て参加いたします。子どもたちは体操教室で今チャ

リティーランのたすきの受け渡しの練習をしていま

す。たすきをかけているお友だちは一生懸命走り、

たすきをつけていないお友だちは応援を頑張ってい

ます。当日、みんなの頑張りが発揮されるよう願っ

ています。一緒に応援よろしくお願いいたします。 

11月の行事 

11月 5日（土）YMCA・YWCA合同祈祷週（名古屋 YWCA） 

11月 12日（土）チャリティーラン（名城公園） 

11 月 19 日（土）チャリティーゴルフ（美岳カント

リークラブ） 

11 月 26 日（土）南山クラシックコンサート（南山

幼稚園） 

 

      そ の 他               
１． 今月の誕生日 

  

    
服部 庄三（ ７日） 

坂口 功祐（１６日） 

   
 

 

２．例会等出席状況 

No. 氏 名 
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/ 

15 
16 
第
一
例 
会 

10 
/ 
25 

 
第
二
例
会 

10 
/ 

30 

ﾋﾟｰ

ｽﾌﾙ

ｻ ﾝ

ﾃﾞｰ 

10  
/ 
2 
ﾁ ｬ ﾘ
ﾃ ｨ ｰ
ﾎ ﾞ ｰ
ﾘ ﾝ
ｸﾞ 

1 青木 哲史 ○ ○ ○  

2 阿部 一雄 ○    

3 荒川 恭次 ○ ○ ○ ○ 

4 坂口 功祐     

5 信田伊知郎   ○  

6 下村 明子 ○ ○   

7 高田 士嗣 ○ ○ ○  

8 服部 庄三 ○ ○ ○  

9 早川 政人 ○ ○ ○  

10 坂野 清治 ○ ○   

11 松原   誠 ○  ○  

12 三井 秀和 ○  ○  

13 吉田 一誠 ○  ○  

14 遠藤恵美子 ○ ○ ○ ○ 

 計  12 8 10 2 

 


